

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan terkait dengan pengaruh jumlah unit usaha kecil menengah, tenaga kerja dan investasi terhadap pertumbuhan ekonomi Provinsi Jawa Timur maka dapat ditarik beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Jumlah unit UKM berpengaruh positif dan signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi di Jawa Timur. Hal tersebut menunjukkan bahwa apabila jumlah unit usaha kecil menengah semakin banyak maka jumlah unit usaha kecil menengah akan meningkatkan pertumbuhan ekonomi Jawa Timur. Dan sebaliknya, setiap penurunan jumlah unit usaha kecil menengah akan meningkatkan pertumbuhan ekonomi Jawa Timur. Sedangkan signifikansi berarti bahwa jumlah unit usaha kecil menengah memiliki pengaruh yang besar terhadap pertumbuhan ekonomi Jawa Timur. Dengan demikian, dapat disimpulkan bahwa tingkat pendapatan meningkat, setelah banyaknya pengangguran yang mampu mendapatkan pekerjaan. Sehingga dapat membiayai kebutuhan sehari-hari.
2. Tenaga kerja berpengaruh negatif dan tidak signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi Jawa Timur. Hal tersebut menunjukkan bahwa jika tenaga kerja sedikit maka akan meningkatkan pertumbuhan ekonomi. Dan sebaliknya, semakin banyak tenaga kerja maka pertumbuhan ekonomi

Provinsi Jawa Timur akan menurun. Sedangkan tidak signifikansi berarti terdapat pengaruh yang kecil terhadap pertumbuhan ekonomi Jawa Timur. Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa banyaknya jumlah tenaga kerja tidak dapat dijadikan acuan pertimbangan pertumbuhan ekonomi.

3. Investasi berpengaruh positif dan tidak signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi Jawa Timur. Hal tersebut menunjukkan bahwa semakin banyak investasi maka pertumbuhan ekonomi Provinsi Jawa Timur akan meningkat. Dan sebaliknya, jika investasi turun maka pertumbuhan ekonomi akan turun. Sedangkan tidak signifikansi berarti terdapat pengaruh yang kecil terhadap pertumbuhan ekonomi Jawa Timur. Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa banyaknya jumlah investasi tidak dapat dijadikan acuan pertimbangan pertumbuhan ekonomi.
4. Jika dilakukan pengujian secara serentak pada ketiga variabel independen yaitu jumlah unit UKM, tenaga kerja dan investasi terhadap variabel dependen yaitu pertumbuhan ekonomi, maka hasilnya menunjukkan bahwa ketiga variabel secara serentak memberikan pengaruh yang positif dan signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi Provinsi Jawa Timur. Dengan demikian, dari ketiga variabel tersebut menunjukkan bahwa secara simultan memiliki pengaruh yang kuat terhadap pertumbuhan ekonomi.

B. Saran

Dari hasil penelitian dan kesimpulan yang dibuat, maka peneliti dapat memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi akademik

Penelitian ini dapat dijadikan sebagai bahan referensi dan dokumentasi bagi pihak kampus sebagai bahan acuan penelitian yang akan datang. Selain itu, diharapkan agar pihak kampus lebih menambah referensi, baik berupa jurnal atau buku terkait pembangunan ekonomi maupun terkait ekonomi makro dan mikro.

2. Bagi peneliti yang akan datang

Bagi peneliti yang akan datang dianjurkan untuk menambah variabel independen lain seperti infrastruktur, tingkat inflasi, dan untuk variabel dependennya di sarankan pertumbuhan ekonomi regional maupun Indonesia. Kemudian untuk waktunya bisa lebih diperpanjang juga.